

El campo, que no se nos olvide el campo



**EDUARDO
TORREBLANCA**

LOS NÚMEROS HABLAN

Un gobierno de izquierda debería preocuparse por la seguridad alimentaria para su pueblo. Debería articular políticas públicas no solo para los productores pequeños que consiguen con su esfuerzo apenas avanzar en su autosuficiencia alimentaria, sino también atender a los productores de gran escala que serían capaces de abastecer bien al país de los productos que requieren las mesas mexicanas.

Pero no ha sucedido así y los números que desnudan la realidad de México, del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, señalan grandes áreas de oportunidad en la materia. Deberíamos estar preocupados y no parece que nos ocupe mucho el asunto.

Hoy, en promedio, producimos el 44 por ciento de lo que las mesas mexicanas demandan. Importamos; TENEMOS QUE IMPORTAR EL RESTO. No es sano tener que hacerlo. En el régimen que nos gobierna, durante la administración anterior, se desmantelaron muchos apoyos a los productores de gran escala bajo el argumento de que los grandes pueden conducirse solos.

Mientras los precios se mantuvieron altos por los cambios climáticos, por la sequía y las consecuencias productivas derivadas de la guerra de Rusia contra Ucrania, la desarticulación de políticas públicas no hizo notar consecuencias nefastas para el campo mexicano, pe-

ro ahora que la producción mundial incrementa, la producción agrícola de Rusia y Ucrania avanza y la producción se regulariza, los precios se desploman y la desaparición de políticas públicas deja ver sus consecuencias perniciosas.

Nada antoja pensar que las cosas van a cambiar en algo. Más bien se cree que el desencuentro y los paros intencionales en carreteras y puentes federales habrán de continuar como forma de presión, incluidas las amenazas de no permitir que los partidos del mundial en los estadios mexicanos se desarrolle. ¿Para qué arriesgarse a que ello tome forma y llene los titulares de la prensa mundial?

Yo dije que el gobierno desactivaba ya esa bomba. Lo que hoy sucede en México tendrá repercusiones importantes y de alcances globales.

Y no debiera de preocuparnos el asunto de los partidos del mundial sino el hecho de que la SEGURIDAD ALIMENTARIA se garantice por las políticas públicas del gobierno y que poco a poco vayamos avanzando en el incremento de los granos y oleaginosas necesarias en las mesas de las familias mexicanas.

•Mtro. En Periodismo Económico, titular del programa ENTORNO AL DINERO en TV,

Comentarista en temas Económicos en MVS noticias y en programas en la cadena PCTV "A Fondo" y "Para Opinar". Experiencia de 40 años en periodismo económico-empresarial. Creador del concepto Universo Pyme. eduardo@torreblanca.mx



Visita nuestro
sitio web para leer
la columna completa.
www.contrareplica.mx

